
Прогноз погоды
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События августа 
текущего 

года, наверняка, 
останутся                                   
в памяти жителей 
Волгоградской 
области. 

В конце лета из-за жар-
кой и ветреной погоды 
наш регион охватила 
огненная стихия. Пик 
ее разгула пришелся 
на 23 августа. Только 
благодаря взаимодей-
ствию противопожарных 
служб, органов местного 
самоуправления, жите-
лей распространение 
огня было остановлено. 
Но избежать послед-
ствий, к сожалению, не 
удалось. 

В пожарах пострадали 
личные подсобные и 
крестьянско-фермер-
ские хозяйства региона. 
Губернатор А.И. Бочаров 
поставил перед комите-
том сельского хозяйства 
Волгоградской области 
и местными властями 
задачу оказать им необ-

ходимую помощь. Спе-
циалисты профильного 
ведомства совместно с 
администрациями му-
ниципальных образова-
ний собрали и проана-
лизировали данные о 
количестве утраченных 
животных и кормовых 
запасов. Этот вопрос 
был рассмотрен на за-
седании общественного 
совета по АПК с уча-
стием представителей 
всех районов. Активно 
подключились к работе 
сельхозтоваропроизво-
дители.

В числе фермеров Ни-
колаевского района, ко-
торые понесли потери, - 
Наталья Васильевна Шу-
лико. Огонь уничтожил 
трактор и заготовленные 
на зиму корма. На се-
годняшний день ей уже 
оказана необходимая по-
мощь. ЗАО «Агрофирма 
«Восток», ОАО «Никола-
евская сельхозтехника» 
и ПУ-44 выделено в об-
щей сложности  30 тонн 
сена, 40 тонн соломы и 

20 тонн зерна.
К а к  от м ет и л  гл а в а 

Николаевского района 
Ю.Ю. Чувашин во время 
посещения крестьянско-
фермерского хозяйства, 
необходимые выводы по 
итогам пожара сделаны. 

Он пожелал фермеру 
уверенности и позитив-
ного настроя. По словам 
Натальи Васильевны, 
несмотря на произошед-
шее, желания работать 
она не потеряла. Жен-

щина поблагодарила 
всех, кто помог ей, не 
оставил в трудную ми-
нуту.

Напомним, в 2015 году 
Шулико приняла участие 
в областном конкурсе 
и стала обладателем 
гранта как начинающий 
фермер. Около милли-
она рублей было на-
правлено  на  ремонт 
сельхозпостроек, обе-
спечение крестьянско-
фермерского хозяйства 
электричеством, при-
обретение поголовья 
КРС. Сегодня коровы 
симментальской породы 
в сутки дают порядка 24 
литров молока,  кото-
рое животноводы сда-
ют предпринимателям 
либо сами реализуют 
на рынке полученную из 
него продукцию. Ната-
лья Васильевна с улыб-
кой делится радостной 
новостью: в хозяйстве 
прибавление – родились 
трое телят.  До конца 
октября ожидается появ-

ление на свет еще семи 
голов. А это значит, что 
фермерское хозяйство 
Шулико продолжает ра-
ботать, несмотря на все 
трудности.

Елена ГАМАЮНОВА.   

Óáèðàåì ïîäñîëíå÷íèê, 
íà î÷åðåäè ñîðãî

Короткой строкой

Земледельцы ЗАО «Агрофирма «Восток» 
приступили к уборке подсолнечника.

Общая площадь, занятая этой культурой в районе, 
составляет 1110 га. Все посевы находятся на полях СП 
«Левчуновское». Теплая, солнечная погода способству-
ет высоким темпам работ. Директор СП  А.А. Артемов 
и агроном С.А. Шинкаренко планируют в кратчайшие 
сроки завершить обмолот подсолнечника и приступить 
к уборке сорго. Его в хозяйстве посеяно 3924 га. В этом 
году кроме традиционного «Камышинского», здесь 
опробованы два новых сорта - «Великан» и «Аляска». 

Наш корр. 

ИЩЕМ ЖУРНАЛИСТА
В редакцию газеты «Заволжье» требуется 

КОРРЕСПОНДЕНТ. 
Требования: возраст желательно до 45 лет, умение 

писать связный, грамотный текст, коммуникабельность. 
Высшее образование приветствуется.  

Обращаться по адресу: ул. Октябрьская, 21, редак-
ция газеты «Заволжье». Телефон: 6-16-48.

пасмурно

пасмурно

пасмурно

пасмурно

Фермер Н.В. Шулико.



«заволжье» 23 сентября 2017 г.

В РАЙОНЕ И РЕГИОНЕ2
АПК

Ре
кл

ам
а

Партийный проект

Спартакиада

Убойный цех 
начал работу

На минувшей неделе в 
сельскохозяйственном 

кооперативе «Колос» был 
введен в эксплуатацию 
цех по убою скота                                         
и переработке мяса. 

Напомним, в 2015 году коопе-
ратив стал обладателем гранта 
в размере 44 млн рублей на 
реализацию важного инвест-
проекта. К этим средствам 
фермеры, входящие в его со-
став, добавили собственные. 
Общая сумма финансирования 
составила около 70 млн рублей. 

На сегодняшний день завер-
шено строительство и обору-
дование цеха по убою скота и 
переработке мяса. Он прошел 
все ветеринарные проверки. 
15 сентября состоялся первый 
забой. С работой введенного 
в эксплуатацию объекта озна-
комились первый заместитель 
губернатора Волгоградской 
области А.И. Беляев, глава 
Николаевского района Ю.Ю. Чу-
вашин, советник главы региона 
П.П. Чумаков. Директор коопе-
ратива С.М. Поляков посвятил 
гостей в тонкости процесса. 
После забоя мясо разделывают, 
затем охлаждают в холодиль-
ных камерах. После этого оно 
будет реализовано. Порядка 

300 кг уже отправлено в торго-
вую сеть города Волжского. У 
кооператива также есть догово-
ра на оптовые поставки мяса в 
тушах, полутушах, четвертинах 
с покупателями из Москвы и 
Санкт-Петербурга. 

Как отметил Сергей Михайло-
вич, забой скота – это услуга, ко-
торой местные фермеры теперь 
могут воспользоваться. «Колос» 
ждет сельхозтоваропроизводи-
телей. Цех сертифицирован для 
приема КРС и овцепоголовья. До 
его появления владельцы КФХ в 
основном реализовывали скот в 
живом весе. По словам Поляко-
ва, это менее выгодно, чем про-

давать готовое мясо. Даже при 
условии, что кооператив берет 
плату за оказываемую услугу.

- Следующий этап, к которому 
мы приступим, - это перера-
ботка и производство мясной 
продукции, - говорит Сергей 
Михайлович. Для контроля за 
ее качеством в цехе функцио-
нирует лаборатория ветсанэк-
спертизы, которая оснащена 
всем необходимым.

Директор сетует на нехватку 
кадров. Опытного технолога-
пищевика в нашем районе, 
как оказалось, днем с огнем 
не найти. Между тем, даже 
оснащенному производству 
требуются квалифицированные 
специалисты.  

Что касается других направ-
лений деятельности коопера-
тива, то на сегодняшний день 
пока прекращена деятельность 
молочного цеха. По словам ди-
ректора, возникли проблемы с 
эксплуатацией оборудования. 
Сейчас «Колос» занимается их 
решением. 

В рамках реализации проекта 
также построены два ангара для 
хранения сельхозпродукции, 
которые на сегодняшний день 
уже заполнены зерном. В ста-
дии окончания строительство 
овощехранилища на 1000 тонн.  

Елена ГАМАЮНОВА.  

«#ЖивуЛюблюГоржусь»: 
голосование продолжается
Более 65000 голосов 

отдали жители 
Волгоградской области за 
работы, представленные                           
на интернет-площадке 
интерактивного 
партпроекта,                                 
запущенного 
волгоградскими 
единороссами.

1087 проектов о достоприме-
чательностях, людях-легендах и 
историях из жизни населенных 

пунктов Волгоградской обла-
сти заручились поддержкой 
жителей региона. Сегодня про-
должается первый, районный 
этап реализации уникального 
проекта «Единой России». Ко-
личество работ-участниц «#Жи-
вуЛюблюГоржусь» продолжает 
увеличиваться. Каждый район 
предоставил уже несколько 
десятков презентаций, ви-                     
деороликов, фотоподборок. 
Теперь задача местных жителей 
– выбрать тот проект, который 
действительно достоин звания 

«визитной карточки» города, 
поселка, станицы или хутора. 
Именно эти работы отправятся 
на областной этап конкурса. 
Поддержать рассказ о своей 
малой родине сегодня готовы 
партийцы, молодые активисты и 
просто неравнодушные жители 
32 муниципальных районов и 6 
городов области. 

До конца голосования оста-
лось не так много времени. 
Успей поддержать «визитную 
карточку» своего района. Голо-
суй на живулюблюгоржусь.рф.

Языком цифр

Выступили достойно

16 сентября команда УПФР в Николаевском 
районе приняла участие в XIV спартакиаде среди 
работников отделения ПФР и территориальных 
органов Пенсионного фонда РФ в Волгоградской 
области. 

Сотрудники соревновались в следующих видах спорта: бег, 
метание мяча, плавание, стрельба из пневматической винтовки. 

По результатам спартакиады 3 место в беге на 60 м заняла 
специалист-эксперт отдела назначения, перерасчета, выплаты 
пенсий и оценки пенсионных прав застрахованных лиц Иванище-
ва Н.С., 2 место в поднимании туловища из положения лежа на 
спине занял руководитель группы персонифицированного учета 
и взаимодействия со страхователями Поливода В.В.

УПФР в Николаевском районе.

Языком цифр

Волгоградская область по-
стоянно совершенствует свою 
закупочную систему, иниции-
руя механизмы, направленные 
на повышение открытости и 
прозрачности процедур. Пред-
принятые меры дают положи-
тельный результат. Начиная 
с 2014 года, в Волгоградской 
области проведено 42 тысячи 

закупок на сумму свыше 127,7 
миллиарда рублей, экономия 
бюджетных средств составила 
5,6 миллиарда рублей.
В текущем году овощными 

культурами занято 17,3 тысячи 
гектаров: на 1,6 % больше, чем в 
прошлом году, и на 10,5% — по 
отношению к 2015 году. В период 
с 2014 по 2017 годы мощно-
сти хранения овощных культур 

увеличились с 118 тысяч тонн 
до почти 212 тысяч тонн.  Для 
стимулирования строительства 
современных овощехранилищ 
с 2015 года в регионе начал 
работать адресный инструмент 
господдержки – возмещение 20% 
от понесенных затрат. Планирует-
ся довести мощности хранения 
до 350 тысяч, что полностью за-
кроет потребность региона.

В Волгоградской области сеть МФЦ объединяет 48 центров и 
235 их территориальных подразделений. С начала года в реги-
оне открылись шесть «окон для бизнеса», три медучреждения 
присоединились к акции «Мои документы» идут в роддом».  На 
сегодняшний день более 98% жителей региона имеют доступ к 
услугам МФЦ. За прошлый год количество обращений выросло 
на 30%, граждане получили около 1,2 миллиона услуг. В рейтинге 
Минэкономразвития по организации предоставления государ-
ственных услуг по принципу «одного окна» за II квартал 2017 года 
Волгоградская область вошла в группу «Очень высокая эффек-
тивность организации деятельности», набрав более 80 баллов 
из 100 возможных.
В регионе благодаря поставке нового медоборудования,                             

обучению специалистов, ранней постановке беременных на учет 
снижается младенческая смертность. В текущем году этот пока-
затель в Волгоградской области составил 4,1 промилле, в ЮФО 
он достигает 4,7, а в целом по стране — 5,3.
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Год экологии

Îõîòà ïî ïðàâèëàì è áåçНа утренней зорьке в 
следующую субботу 

тишину водоемов разорвут 
ружейные выстрелы - 
начнется осенняя охота 
на водоплавающую 
дичь. Самые заядлые 
поклонники этого 
красивого, уникального 
и романтичного занятия 
лучшие места заняли 
дня за три, а то и за 
неделю. Кто-то, не 
получив на работе отгул, 
сможет присоединиться                         
к товарищам лишь потом.          
В любом случае солидная 
часть мужского населения 
в эти дни будет там, 
на природе. В контакте                 
с животным миром одни 
обретают душевное 
равновесие и покой, 
другие будят первобытные 
гены добытчика, третьи 
просто сбегают в дебри 
седого лоха и камыша 
от надоедливых и очень 
близких родственников. 
Открытие охоты –                    
это святое.

О том, зачем нужны охотоб-
щества, чем они занимаются, 
какую работу ведут по сохра-
нению животных и контролю за 
их численностью, накануне мы 
побеседовали с председателем 
местного отделения ОО Волго-
градское областное общество 
охотников и рыболовов В.М. 
Гречко. 

- Василий Матвеевич, как 
организована в настоящее 
время охота в Николаев-
ском районе?

- Территория охотничьих уго-
дий у нас составляет 350 тыс. 
гектаров. Она поделена по-
ровну между двумя охотхозяй-
ствами – Ерусланским и Нико-
лаевским – по линии трассы на 
Палласовку. Оба они находятся 
в ведении областного общества 
охотников и рыболовов. По всей 
территории установлены ин-
формационные аншлаги, чтобы 
любой приезжий мог сориен-
тироваться, в каком хозяйстве 
он находится, где нужно брать 
разрешение. Охотник приходит 
к нам, предоставляет документ 
на право ношения оружия, госу-

дарственный охотничий билет и 
получает разрешение в то хозяй-
ство, где желает поохотиться.

- Разрешение выдаётся 
на все объекты охоты или 
строго на определённый 
вид?

- Только на определённый 
охотничий вид, обитающий у 
нас, будь то лисица, кабан, енот, 
корсак, заяц, утка или гусь. В 

разрешении строго указывает-
ся, в какой период, кого, сколько 
и где охотник может добыть. 

- К административному 
аппарату любого подоб-
ного объединения граждан, 
будь то гаражный коопе-
ратив или дачное това-
рищество, со стороны 
его же членов неминуемо 
рождаются претензии фи-
нансового характера – куда 
деваются наши взносы? 
Слышал подобные вопро-
сы и от местных охот-
ников.

- Во-первых, 70% суммы 
взносов уходят в федераль-
ные структуры, нам остаются 
«копейки». Между тем, охот-
устройство – дело трудоемкое 

и затратное. Увы, не все это 
понимают. Угодья необходимо 
охранять, регулярно патрули-
ровать. При наших площадях 
на одном только бензине разо-
риться можно. Егерю, чтобы 
по периметру объехать угодья, 
нужно 40 литров топлива. В 
период охоты это нужно делать 
чаще, дежурить ночами.

Помимо этого, мы устраива-
ем солонцы, подкормочные 
площадки для животных. Со-
ответственно, требуется за-
купать соль, зерно, сено. В 
корм добавляются вакцины от 
бешенства, чумки – на это тоже 
нужны деньги.

У нас в охотхозяйствах уста-
новлены разделочные столы, 
построено две вышки на остро-
ве, одну из которых в прошлом 

году, к сожалению, спалили. 
Ситуация, кстати,  вышла забав-
ная. Егерь на месте нарушения 
нашел телефон, на котором под-
робно были сняты на камеру все 
моменты: кто тащил вышку, кто 
поджигал и т.д.  Мы подавали 
заявление в прокуратуру. При-
шел ответ, что наказать никого 
не можем, она не стоит у вас на 
балансе. В итоге построили но-
вую, теперь вышки оформлены 
по всем правилам.

Кроме того, есть организа-
ционные расходы – аренда 
помещения, отопление, мини-
мальная зарплата работникам. 
Кто-то должен выдавать раз-
решения, вести учёт, бухгал-
терию. 

Случается, что и сами охот-
ники добавляют лишних затрат. 
Наверное, заметили, что на 
улице сложены расстрелянные 
из ружей аншлаги и знаки.  В 
отдельной комнате у нас таких 
хранится уже штук тридцать. 
Посчитайте, сколько нужно 
денег на их замену: покупку 
металла, краски, изготовление 
и установку. А всего по району 
у нас 60 аншлагов. 

Мы выезжаем бригадами на 
мероприятия по учёту: одна 
группа сидит в засаде, другая 
– нагоняет. Это тоже расходы.

Думаю, нашим охотникам 
грех жаловаться. Оплачивая 
годовой взнос в 3,5 тыс. ру-
блей, они получают право на 
шесть разрешений – зимнюю, 
весеннюю и осеннюю охоту в 
два наших хозяйства. То есть 
разрешение на каждую охоту 
стоит им в среднем чуть дороже 
500 рублей. 

Если же охотник не имеет 
клубного билета, то разре-
шение в каждое из хозяйств 
стоит 4 тыс. рублей. Умножьте 
на шесть. 

Наши охотники, помимо про-
чего, имеют право на скидки и 
льготы. К примеру, те охотники, 
кому за 70 лет, освобождены от 
ежегодного взноса, кому от 60 
до 70 лет - платят лишь 50%. 
Всего охотников у нас зареги-
стрировано около 500 человек, 
половина – пенсионеры, для 
них это хорошая экономия. 
Поэтому, у нас даже многие 
камышане зарегистрированы. 

Отмечу также, что все, достиг-
шие пенсионного возраста, ос-
вобождаются от трудоучастия.

- Поясните…
- Каждый, кто моложе 60 лет, 

по нашим правилам обязан от-
работать 4 дня в год на устрой-
стве охотугодий. К примеру, 
прорубить просеку, помочь 
установить аншлаги и т.д. Штат 
у нас маленький – председа-
тель, два егеря и бухгалтер, а 
территория огромная, поэтому 
помощь нам необходима. На 
то мы и общественная орга-
низация, чтобы решать свои 
проблемы вместе. 

- Ходили разговоры о 
том, что в нормативно-
правовой базе будут из-
менения, которые устано-
вят предельную площадь 
охотугодий не более 100 
тыс. гектаров  и сделают 
обязательным выделение 
не менее 20% террито-
рии под общедоступные 
угодья, где для охоты до-
статочно лишь государ-
ственного билета.  

- В настоящий момент пло-
щадь охотхозяйств не ограни-
чивается никакими документа-

ми. Госфонд общедоступных 
угодий в регионе сформирован. 
В него вошли в том числе 
двенадцать нерентабельных в 
прошлом хозяйств, от которых 
отказалось наше общество. 
Такие угодья есть, к примеру, 
в соседних Старополтавском 
и Палласовском районах. Воз-
вращать все угодья государ-
ству, на мой взгляд, было бы 
неправильным. В прошлом 
столетии был период, когда все 
они составляли госфонд. В это 
время угодья оставались, по 
сути, бесхозными.

- А как вы относитесь к 
тому, чтобы все охотхо-
зяйства обрели реального 
хозяина, частника? Подоб-
ные инициативы часто 
звучат из уст отдельных 

чиновников. Противники, в 
свою очередь, опасаются, 
что охота станет в этом 
случае элитным заняти-
ем. Зачем частнику масса 
малообеспеченных клиен-
тов, если можно заиметь 
десяток-другой тех, кто 
готов платить большие 
деньги.

- Такая опасность есть. В со-
седнем Камышинском районе 
уже появилось шесть частных 
охотхозяйств, где стоимость 
разрешения лежит в пределах 
5 тыс. рублей. Охота в несколь-
ких местах может вылиться для 
человека в круглую сумму.

С другой стороны, конкурен-
ция, возможно, пошла бы на 
пользу делу. У охотников бы 
появился выбор: где лучше 
организована охота, где луч-
ше заботятся о сохранении 
объектов животного мира, со-
ответственно, где выше веро-
ятность добычи трофея. Но 
нельзя отдавать в частные 
руки только самые хорошие, 
богатые дичью  небольшие 
участки, чтобы бизнесмены, 
поставив шлагбаум, там просто 
зарабатывали деньги, ничего 
не вкладывая. У нас в районе 
были желающие арендовать 
только остров между Политот-
дельским и Бережновкой или 
лиман за селом Ленинским. А 
кто за остальной территорией 

будет ухаживать? Государ-
ство? Хочешь работать – бери 
большую площадь, вкладывай 
деньги, занимайся устрой-
ством, веди учёт численности, 
контролируй соблюдение всех 
норм и правил. На таких ус-
ловиях в наш район инвестор 
не придёт, здесь не водятся 
лоси, олени, за разрешение на 
добычу которых можно брать 
высокую плату. А за утку или 
зайчика охотники никогда не 
станут платить большую цену.

Окончание на стр. 4

- Василий Матвеевич, как 

вую, теперь вышки оформлены 
по всем правилам.

ционные расходы – аренда 
помещения, отопление, мини-
мальная зарплата работникам. 
Кто-то должен выдавать раз-
решения, вести учёт, бухгал-
терию. 

ники добавляют лишних затрат. 
Наверное, заметили, что на 
улице сложены расстрелянные 
из ружей аншлаги и знаки.  В 
отдельной комнате у нас таких 

Площадь общедоступных охотничьих угодий в 2017 
году будет доведена примерно до двух миллионов 
гектаров. В 2016 году она составляла 529 тысяч 
гектаров. В настоящее время общедоступные уго-
дья расположены на территории Алексеевского, 
Иловлинского, Клетского, Старополтавского, Ново-
николаевского, Ленинского и Палласовского районов. 

Сегодня обладателями охотничьих билетов явля-
ются порядка 65 тысяч жителей Волгоградской об-
ласти. Всего в регионе насчитывается более девяти 
миллионов гектаров всех видов охотугодий.

Председатель местного отделения ОО ВОООиР 
В.М. Гречко, егеря В.М. Сизоненко и Н.В. Толочек.

Удачная охота. Фото из архива общества охотников и рыболовов.
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Окончание. Начало на стр. 3

- А что делается, чтобы 
повысить биоразнообра-
зие животного мира За-
волжья?

- Лет пять назад мы сделали 
попытку развести на нашей 
территории  фазанов. Запу-
стили тогда 70 голов этой пти-
цы, а всего по области наше 
общество выпустило в природу 
около 1000 голов. Сколько вы-
жило, сказать трудно, часть 
пернатых разлетелась, часть 
стала добычей хищников, часть 
пала от рук недобросовестных 
охотников. Отследить их судьбу 

невозможно, но периодически 
фазаны встречаются. Охотники, 
к примеру, несколько раз виде-
ли самца у посадок в районе 
Учхоза. 

- Вы сказали о недобросо-
вестных охотниках. В чём 
именно это выражается?

- В основном случаются нару-
шения норм добычи. К примеру, 
вышел охотник с утра и за час 
сразу подстрелил двух зайцев. 
Собираться и ехать домой не 

хочется, не натешился. Идёт 
дальше, добывает ещё – вот 
вам и нарушение. Хотя здесь 
всё относительно, бывает что 
и за неделю ни одного не убьёт. 

Но в основной своей массе 
наши охотники – люди добро-
совестные. Куролесит чаще 
молодежь, в нетрезвом виде, 
ночью, ради драйва. Старшее 

поколение, а это большая часть 
членов нашего общества, бе-
режно относится к природе, 
никогда не допустит пожара, не 
оставит мусор.

- Есть ощущение, что 
именно мусора с каждым 
годом становится больше.  
Как заядлый рыбак могу 
свидетельствовать, что 
после открытия охоты не 
хочется ехать к водоемам – 
почти все места загажены.

Материал подготовлен в рамках гранта Волгоградской области СМИ по теме  
«Вопросы охраны окружающей среды, экологии, экологической безопасности», 

проект «Живая степь».

- Такая проблема существует. 
Бывает, подъедешь в рейде к 
бригаде охотников, везде кон-
сервные банки валяются, другой 
мусор. Говоришь, уберите после 
себя. Да, уберём, отвечают. 
Через сутки приезжаешь – всё 
осталось на месте.

Мы с егерями периодически 
проводим уборку в наших 
угодьях. Весной на острове на 
пляже собрали 7 больших чер-
ных мешков мусора. Из лимана 
ленинского недавно вывезли 4 
прицепа. При этом некоторые 
охотники даже обижались, 
мы, мол, благоустроили тер-
риторию, а вы всё испортили. 
Но какое это благоустройство, 
если к водоёму вывозят старый 
диван или кресло, из которого 
после зимы уже пружины тор-
чат, набивка разлетается по 
округе. 

- Учитывая нынешнюю 
ситуацию с распростра-
нением таких болезней, 
как африканская чума сви-

ней, вину за которую воз-
лагают часто на диких 
кабанов, какие санитарные 
требования предъявляют-
ся к добыче животных?

- Мы регулярно ведём сан-
обработку разделочных столов. 
По договору с агрофирмой 
«Восток» все убойные отходы 
утилизируются на этом предпри-

ятии. Мясо кабана проверяется 
ветлечебницей, взятые пробы 
тут же отправляются в Волго-
град. Каждая операция фикси-
руется на бумаге, составляются 
акты. Так что, всё на контроле.

- Спасибо за беседу, удач-
ной охоты!

Беседовал 
Владимир ПОЛТАВСКИЙ. 

поколение, а это большая часть 

угодьях. Весной на острове на 
пляже собрали 7 больших чер-
ных мешков мусора. Из лимана 
ленинского недавно вывезли 4 
прицепа. При этом некоторые 
охотники даже обижались, 
мы, мол, благоустроили тер-
риторию, а вы всё испортили. 
Но какое это благоустройство, 
если к водоёму вывозят старый 

В Волгоградской области  по итогам ежегодного 
учета проводятся специальные мероприятия по 
регулированию численности охотничьих животных.  
Эти мероприятия помогают поддерживать баланс 
животного мира и контролировать эпидемиологи-
ческую ситуацию в регионе.

Ëþáèòü ñâîþ 
ìàëóþ ðîäèíó

На прошлой неделе 
в Раздольном в 

рамках празднования 
Дня села состоялось 
открытие парка 
культуры и отдыха 
им. Н.Ф. Бойко, 
обустроенного за счёт 
средств областного 
гранта по программе 
комплексного 
благоустройства 
территорий 
муниципальных 
образований 
Волгоградской области. 

Имя бывшего руководите-
ля совхоза «Николаевский» 
неслучайно увековечено в 
названии парка, где уста-
новлен также бюст Николая 
Фёдоровича, изготовленный 
на средства родных. Годы 
его управления  хозяйством 
стали периодом расцвета 
села, масштабного строи-
тельства социальных объ-
ектов, высоких показате-
лей в производстве. На 
памятной доске Н.Ф. Бойко 
благодарные потомки на-

писали следующие слова: 
«Один из основоположни-
ков системы сухого земле-
делия Заволжья. Человек 
самобытный, незаурядных 
организаторских способ-
ностей, тонко чувствующий 
новое, передовое, горящий 
сам и зажигающий других 
любовью к земле, людям, 
трудящимся на ней, делу, 
которому отдавал себя без 
остатка. Кавалер орденов 
«Знак Почета» (1958), Тру-
дового Красного Знамени 
(1976, 1986), делегат XXXVII 
съезда КПСС (1986)». 

Разделить радость торже-
ства в гости к жителям Раз-
дольного приехали первый 
заместитель губернатора 
области А.И. Беляев, гла-
ва Николаевского района 
Ю.Ю. Чувашин, замести-
тель председателя облду-
мы С.В. Булгаков, первый 
заместитель председателя 
комитета сельского хозяй-
ства области В.А. Цепляев 
и председатель обществен-
ного совета при комитете 
П.П. Чумаков, а также главы 
сельских поселений райо-

на. Но главными гостями 
праздника стали, конечно, 
родственники Н.Ф. Бойко – 
его дочь И.Н. Колесниченко, 
зять гендиректор СП «Дон-
ское» Калачевского района 
А.Б. Колесниченко, внуки и 
правнуки. 

- Огромное спасибо вам  
за вашу память об отце, 
- выразила слова призна-
тельности местным жите-
лям И.Н. Колесниченко. 
– Мы гордимся отцом, дело 
которого сегодня продол-
жает мой супруг. Это вели-
кое дело – служить земле, 
служить пашне, хлебу. Для 
крестьянина нет большей 
награды.

Ирина Николаевна по-
благодарила губернатора 
области А.И. Бочарова, 
заместителя А.И. Беляева, 
главу района Ю.Ю. Чуваши-

на и всех, кто воплощает в 
жизнь такие важные проек-
ты, позволяющие сохранять 
память о людях, которые 
отдавали земле сердце и 
душу. 

Праздник продолжился на 
площади перед сельским 
Домом культуры, где гости 
поздравили раздольнен-
цев с этим замечательным 
праздником. 

- Сегодняшнее событие – 
это не только чествование 
личности Николая Фёдо-
ровича, но и дань памяти 
всем, кто здесь жил, созда-
вал, строил, работал, мно-
жил, - отметил А.И. Беляев. 
- Совхозское поселение 
– одно из самых красивых 
и благоустроенных в обла-
сти, и ваш опыт мы будем 
представлять в этом году на 
выставке «Золотая осень» 
в Москве. 

Благодаря программе ком-
плексного благоустройства 
территорий, разработанной 
по инициативе губернатора 
области, в последние годы 
были приведены в порядок 
районные центры и город-
ские округа нашего региона. 
С этого года программа 
шагнула в сельские поселе-
ния, где благоустраиваются 

центральные усадьбы. В 
области работают и другие 
программы развития села, 
активно реализуются про-
екты партии «Единая Рос-
сия». Александр Иванович 
пообещал, что в перспекти-
ве в Раздольном появятся 
новая школа и фельдшер-
ско-акушерский пункт.

 Ю.Ю. Чувашин напом-
нил, что новый парк имени 

Н.Ф. Бойко – уже четвёртый 
проект, реализованный в 
сельских поселениях на-
шего района.  А годом ра-
нее  современную аллею 
с именами героев получил 
Николаевск. Глава района 
поблагодарил областное 
руководство за внимание 
к проблемам села, высоко 
оценил работу местной 
администрации во главе с 
главой поселения С.Н. Буй-
линым и призвал жителей 
Раздольного бережно отно-
ситься к тому, что создано, 
любить свою малую родину. 

Благодарственные письма 
областного уровня были 
вручены главам поселений, 
на территории которых в 
текущем году были реали-
зованы проекты по благо-
устройству, специалистам 
администрации района, 
принявшим участие в раз-
работке и реализации про-
ектов, а также особо отли-
чившимся при ликвидации 
чрезвычайной ситуации, 
связанной с пожарами в 
конце августа. 

С.В. Булгаков вручил 
благодарственные письма                      
облдумы за хорошую рабо-
ту подрядчикам объектов 

благоустройства. 
Наградами администра-

ции поселения были по-
ощрены активисты села и 
школьники, которые при-
нимали активное участие 
в мероприятиях по благо-
устройству, проявили себя 
при тушении недавних воз-
гораний. 

Следует отметить, что 
присутствующие на празд-
нике жители села овациями 
приветствовали каждое 
упоминание главы поселе-
ния Сергея Николаевича 
Буйлина, подолгу скандируя 
«молодец».  Такое отно-
шение говорит о высоком 
уровне доверия местной 
власти, правильно выбран-
ном курсе на развитие. По-
ложительные изменения, 
очевидно, сплотили селян, 
позволили ощутить себя 
единым целым. Это очень 
важно в наше время. 

Закончился праздник 
большой концертной про-
граммой участников мест-
ной художественной само-
деятельности.

Владимир 
ПОЛТАВСКИЙ. 

Все фото на нашем 
сайте www.zavol34.ru. 

Выступает 
И.Н. Колесниченко, 
дочь Н.Ф. Бойко.

Ю.Ю. Чувашин награждает 
главу поселения  С.Н. Буйлина.

Школьники села.

Несколько лет назад 
в местных охотугодьях 

выпустили фазанов.
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Профилактика

Госуслуги

Месячник безопасностиКаждый из нас 
мечтает вырастить 

своего ребёнка  
здоровым,  крепким  
и  защищенным. 
Наиболее опасным 
участком для жизни                                                
и здоровья детей была 
и остается автодорога 
с ее интенсивным 
движением. 

Проблема детского дорожно-
транспортного травматизма с 
каждым годом становится всё 
более значимой и актуальной. 
Педагоги детского сада при-
кладывают все силы, чтобы 
профилактическая работа с 
детьми и родителями была 
результативнее и действеннее.

Месячник по профилакти-
ке детского дорожно-транс-
портного травматизма в МДОУ 
«Светлячок»  проводится с                                        
1 по 30 сентября в соответствии 
с разработанным планом. Для 
каждой возрастной группы за-
планированы различные ме-
роприятия, в процессе которых 
закреплялись и формировались 
знания детей о правилах до-
рожного движения. В течение 
месяца проводились целевые 
прогулки, беседы, игры, непо-
средственно образовательная 
деятельность по безопасности, 
эксперименты, интеллектуаль-
ные минутки, игры-викторины 
и т.д.  

Основной целью проведения 
месячника безопасности было 
восстановление навыков, свя-
занных с безопасным поведени-
ем на улицах и дорогах, адапта-
ции детей к транспортной среде. 

Для воспитателей  детского 
сада  проведены инструктажи 
по безопасности дорожного 
движения, главной задачей ко-

торых было уточнение знаний 
воспитателей и повышение 
педагогического мастерства. 
Для родителей разработаны 
различные памятки, папки-пере-
движки, обновлены наглядные 
уголки по БДД.

Большую воспитательную цен-
ность имели организованные 
педагогами целевые прогулки, 
на которых дети наблюдали за 
движением транспорта, пере-
движением пешеходов «Если 
один на дороге» Мочалова Т.В., 
«Перекресток» Мартыненко 
О.А. Упражняться в поиске 
верных способов решения про-
блемных ситуаций на дороге, 
закрепление правил поведения 
в общественном транспорте 
помогали игровые тренинги: 
«Правила для пешеходов», 
«Переходи дорогу правильно», 
«По дороге в детский сад» и 
др. Для закрепления ПДД были 

организованы  игры на макетах: 
«Наш микрорайон», «Наша ули-
ца», а также рассматривание 
и обсуждение схем, чертежей, 
маршрутных карт безопасных 
дорог к детскому саду и от него, 
картосхем дворов, где живут 
воспитанники, выполненные 
вместе с родителями, где обо-
значены удобные безопасные 
для детей места игр.

Для обучения правилам дорож-
ного движения использовали 
все доступные формы и методы 
работы, в том числе и чтение ху-
дожественной литературы, за-
учивание стихов. За данный пе-
риод дошкольников ознакомили 
с произведениями А.Барто, 
С.Михалкова, С.Баруздина, 
З.Александровой, Н.Калинина, 
И.Серякова, В.Драгунского, 
Б.Нойсе, Б.Житкова и др. 

Знания детей  правил дорож-
ного движения закреплялись в 

ходе подвижных игр: «Поезд», 
«Воробушки и автомобиль», 
«Стоп!», «Найди свой гараж», 
«Светофор», «Цветные автомо-
били», «Мотоциклисты» и др., 
в настольных дидактических 
играх: «Светофор», «Что лиш-
нее?», «В воздухе, на воде и на 
суше», «Наши друзья – дорож-
ные знаки», «Дорожная азбука», 
«Пешеходы», «Водители» и т.д., 
в ходе развлечения и викторины 
«Знатоки ПДД».  Интересными 
для дошкольников были такие 
виды деятельности, как проигры-
вание проблемных ситуаций, как 
в групповой комнате, так и на 
улице во время прогулки.

Интересно и познавательно 
прошли занятия: «Светофор» 
Семененко Т.А., «Опасность 
на дороге» Крупенникова Л.А., 
«Добрые знаки» Полтавская 
А.В., «На чем люди ездят?» 
Черевичко Н.А., где дошколь-

ники, выполняя различные 
задания, упражнения, решая 
проблемные ситуации, учились 
сами и учили сказочных героев 
правилам дорожного движения.

Яркие впечатления получили 
дети от развлечений, посвя-
щённых правилам дорожного 
движения: «Красный, желтый, 
зеленый» Черненко Т. П., «Как 
Незнайка учил правила дорож-
ного движения» Минеева Е.Е. 

Работа по профилактике дет-
ского дорожно-транспортного 
травматизма параллельно ве-
лась с педагогами и родителями 
воспитанников. Для педагогов 
была организована выставка 
дидактических игр и пособий по 
ПДД в методическом кабинете, 
даны методические рекоменда-
ции по организации пешеходных 
прогулок за территорию детского 
сада, разработаны памятки «Это 
должен знать каждый». Для ро-
дителей в каждой группе оформ-
лена наглядная информация, 
оформлены памятки и буклеты, 
проведены  акции «Безопас-
ность вашего ребенка - в ваших 
руках» Трушова С.А., Сосницкая 
Е.Г., «Внимание, дети!»  Божко 
Н.С., Сосницкая Ю.В.

Все мероприятия были про-
ведены на достаточно высоком 
уровне и послужили основой 
для дальнейшей мотивации 
дошкольников по изучению 
правил безопасного поведения 
на дороге. Таким образом, ме-
сячник безопасности дорожного 
движения в детском саду про-
шёл целенаправленно, планово 
и, надеемся, эффективно, но 
работа по ПДД продолжается.

 Е.Е. МИНЕЕВА,
воспитатель 

д/с «Светлячок».

На пороге централизации

Вот уже почти пять 
лет на территории 

Николаевского района 
успешно работает 
многофункциональный 
центр. Здесь 
реализована  основная  
идея создания 
наиболее комфортных 
условий и внедрение 
эффективных 
механизмов 
предоставления 
государственных                            
и муниципальных 
услуг заявителям и, 
в конечном итоге, 
повышение уровня 
удовлетворенности 
граждан 
работой органов 
государственной 
власти.

Комфортные ус-
ловия, созданные 
в здании нашего в 
МФЦ,  оформление 
офиса в едином 
фирменном брен-
де под названием 
«Мои Документы» 
со слоганом «На 
все случаи жизни» 
и его соответствие 
требованиям до-
с т у п н о с т и  д л я 
маломобильных 
групп населения 
позволило нашему 
центру стать одним 
из лучших МФЦ 
Волгоградской области.

Работа учреждения направле-
на на то, чтобы процесс предо-
ставления государственных 
и муниципальных услуг был 
максимально понятным, и жи-
телям нашего района не надо 
было обивать пороги много-
численных кабинетов, тратить 
силы и время.

В МФЦ работает 9 «окон» 
для приема документов и вы-
дачи результатов услуг. В семи 
сельских поселениях организо-
вана работа территориальных 
обособленных подразделений 
МФЦ.  

В целом, в центре «Мои До-
кументы» организовано предо-
ставление более 200 государ-
ственных и муниципальных 
услуг.

Так, за период работы общее 
количество принятых заявите-
лей в учреждении составило 
более 250 тысяч. 

гистрацию на сай-
те госуслуг (https://
www.gosuslugi.ru/), 
проведет процеду-
ру подтверждения 
личности в Единой 
информационной 
системе аутенти-
фикации (ЕСИА) и 
окажет помощь в 
пользовании элек-
тронными сервиса-
ми при получении 
соответствующих  
услуг (оформить 
подачу заявления, 
получить резуль-
тат).

  У граждан имеется возмож-
ность напрямую влиять на ка-
чество оказания государствен-
ных услуг, оценивая работу чи-
новников в конкретном месте, 
по конкретной услуге. Такая 
возможность реализована при 
помощи сервиса на сайте «Ваш 
Контроль» (vashkontrol.ru). 
Благодаря сайту руководители 
органов власти и Центра «Мои 
Документы» имеют возмож-
ность увидеть свою работу гла-
зами потребителей, сравнить 
себя с другими - и принять на 
этой основе конкретные ре-
шения по улучшению работы. 
Оценить деятельность нашего 
центра можно на терминалах 
электронной очереди и при 
помощи портала «Мои До-
кументы» (mfc.volganet.ru), 
а также оставив письменное 
обращение или пожелание в  
«Ящике доверия».

В рамках исполнения поста-

новления губернатора Волго-
градской области от 19.12.2016 
№951 в сентябре месяце Нико-
лаевский МФЦ будет переведен 
на централизованную модель 
управления, что предусматри-
вает в районе создание филиа-
ла уполномоченного многофунк-
ционального центра. Внедрение 
такой модели обеспечит единое 
управление всеми центрами на 
территории Волгоградской об-
ласти. Централизация сети даст 
возможность оказывать полный 
перечень услуг всех уровней, а 
также даст возможность более 
эффективно управлять дея-
тельностью и позволит суще-
ственно экономить бюджетные 
средства.

Если планируете обратиться к 
нам за какой-либо услугой и не 
знаете какой пакет документов 
нужно собрать, специалисты 
охотно проконсультируют и 
предоставят необходимую ин-
формацию. Также вы можете 
самостоятельно ознакомиться 
с перечнями необходимых до-
кументов на Едином портале 
сети офисов «Мои Документы» 
Волгоградской области – http://
mfc.volganet.ru .

Часы работы офиса 
«Мои документы» (МФЦ): 
понедельник – среда, 
пятница: с 9.00 до 18.00;
четверг: с 9.00 до 20.00;
суббота: с 9.00 до 13.00.
Адрес: 404033, Волгоград-

ская область, г. Николаевск, 
ул.Чайковского, д. 1.

Телефон: 8 (84494) 6-43-03.
E-mail: mfc221@volganet.ru

Особой популярностью по-
прежнему пользуются услуги 
Комитета социальной защиты 
населения Волгоградской об-
ласти, Росреестра, Отделения 
по вопросам миграции ОМВД 
России, Пенсионного фонда, 
администрации Николаевского 
муниципального района и по-
селений.

Охват населения услугами, 
оказываемыми МФЦ на терри-
тории Николаевского муници-
пального района, составляет 
более 90%.

Сейчас всё большей популяр-
ностью пользуются государ-
ственные и муниципальные 
услуги в электронном виде. Для 
удобства заявителей в МФЦ 
размещен информационный 
киоск, через который имеется 
возможность обратиться в 
орган власти с заявлением в 
электронной форме. Специ-
алист МФЦ поможет пройти ре-
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ТАЙНЫ 
редактора Кузнецова

Михаил Юрьевич 
Кузнецов 

появился в нашей 
редакции осенью 
1981 года, сменив                                
на руководящем посту 
ушедшего на пенсию 
Сергея Георгиевича 
Осьмака. Появился, 
окруженный 
таинственным 
ореолом «сосланного» 
в провинцию, 
наподобие 
декабриста, или, 
может, светлейшего 
князя Меншикова. 
Находились, правда, 
и противники  
этой версии, 
доказывавшие, что 
Кузнецов «брошен                                            
на прорыв», подтянуть 
районную газету                                               
до современного 
уровня – мы уже стояли                                         
на пороге перестройки.

Возникали и другие слу-
хи, да и как было их избе-
жать, если тебе нет сорока 
лет, ты красив, обаятелен, 
умен и обладаешь ещё ты-
сячью разных достоинств.

Сам Михаил Юрьевич 
слухов не опровергал, а 
по своему обыкновению 
отделывался шутками-
прибаутками: дыши, мол, 

глубже, и все пройдет.
Мы (коллектив) выстро-

ились в очередь к ре-
дакторскому кабинету, 
узнать, что за «птица» 
новый шеф. Он принял 
нас по одному, считая 
важным побеседовать с 
каждым с глазу на глаз. 
Ненавязчиво, мягко и в то 
же время с интересом вы-
пытывал у сотрудника всё: 
его пристрастия в работе, 
круг увлечений, взгляды 
на жизнь и т. п.

Поразила в Кузнецове 
удивительная доброже-
лательность. Он из числа 
тех людей, которым хо-
чется открыть душу с пер-
вой встречи. Если и вам 
удалось в жизни хотя бы 
недолго поработать под 
началом умного и доброго 
руководителя, считайте 
это за большое счастье. 
Оно выпадает редко.

М. Ю. Кузнецов быстро 
нашел общий язык со 
всеми в коллективе, с вы-
шестоящим начальством, 
руководителями многих 
организаций. Все были им 
очарованы. Хотя сам-то он 
не был простаком и, при-
держиваясь принципа – «в 
сорок лет друзей не при-
обретают, а теряют», - с 
осторожностью относился 
к проявлениям неумерен-

ных восторгов и показных 
чувств.

Он заражал подчинен-
ных своим пристрастием 
к труду газетчика, считая 
предателем каждого, кто 
хоть раз изменил журна-
листской профессии. Он 
буквально вбивал нам в 
головы, что у журналиста 
не бывает выходных и 
праздников. Материал в 
газетный номер, пиши ты 
его хоть всю ночь, дол-
жен быть сдан в срок. 
Особенно это касалось 
репортажей с больших 
мероприятий. При том, 
что газета выходила три 
раза в неделю, работать 
приходилось  в режиме 
скоростного конвейера.

В скором времени редак-
тор сообщил, что мы (т. е. 
«Заволжье») будем уча-
ствовать во Всероссий-
ском конкурсе по освеще-
нию газетой  соцсоревно-
вания. Это была высокая 
честь. Как руководителю 
удалось добиться вклю-
чения нас в число участ-
ников, осталось тайной.

Скоро сказка сказыва-
ется, да не скоро дело 
ладится. Тут порою в оче-
редной номер не хватает 
материалов, а надо силы 
отвлекать на подготовку к 
конкурсу! Подготовка спе-
циального буклета район-
ными газетчиками каза-
лась в то время каким-то 
чудом, фантастикой! Мед-
ленно, очень медленно 
двигалось дело…

Но наш шеф не спло-
ховал. В трудные момен-
ты жизни он всегда умел 
найти нужное решение. 
Так было и в этот раз. Та-
инственным образом в ре-

дакции появился художник 
и фотограф Николай Ва-
сильевич Глушко, неуем-
ная энергия, мастерство 
которого здорово помогли 
тогда при подготовке всех 
материалов конкурса.

И вот, наконец, все го-
тово. Отпечатан буклет, 
оформлены альбомы и со-
проводительные докумен-
ты. Конкурс проводился в 
Москве, в павильоне «Со-
ветская печать» на ВДНХ. 
Наша газета представлена 
наилучшим образом и ста-
новится серебряным при-
зером! Жаль, конечно, что 
в 1984 году не практикова-
лась система грантов или 
хотя бы каких-то матери-
альных поощрений. Ведь 
сколько было вложено 
труда, денежных средств, 
нервных усилий в период 
почти годовой подготовки! 
А результат – одно мо-
ральное удовлетворение.

Михаил Юрьевич видит-
ся мне по жизни везучим 
человеком. Иначе чем 
объяснить, что именно 
на его долю достались 
такие счастливые «застой-
ные» годы? Это были годы 
широкого строительства 
орошения, жилья, инфра-
структуры сел и районного 
центра. По сути такого 
подъема Николаевск не 
переживал ни до того, ни 
уже после. За это деся-
тилетие наш Герой Юрий 
Васильевич Малышев 
дважды побывал в космо-
се, и мы, его земляки, с 
восторгом приветствовали 
космонавта неоднократно 
у себя в гостях.

Михаил Юрьевич был 
близко знаком с Малы-
шевым, общался с ним в 

поездках.
Жизнь шла своим чере-

дом. Мы писали статьи и 
заметки, стараниями Куз-
нецова двигались вверх 
по служебной лестнице. 
Его отношение к подчи-
ненным было ровным, 
порою отеческим. Хотя, на 
мой взгляд, он выделял из 
всех В. И. Липченко, видя 
в нем особую журналист-
скую хваткость и напори-
стость. Ему поручались 
самые выигрышные темы, 
с ним готовились самые 
острые публикации.

Постепенно в орбиту 
гласности втягивались 
все силы редакции. Много 
критических статей было 
написано М. М. Тупиковой, 
С. И. Гребенниковой. Мне, 
как заведующей отделом 
партийной жизни, также 
довелось готовить публи-
кации, вскрывающие те 
или иные недостатки в 
работе партийных орга-
низаций. Особенно много 
шуму наделали статьи 
«В колее формализма» и 
«Куда ведет эта колея?». 
Замечания в адрес ком-
мунистов сельхозуправле-
ния, на мой взгляд, были 
высказаны в корректной 
и мягкой форме. Но даже 
такая критика произвела, 
по замечанию редактора, 
эффект разорвавшейся 
бомбы. По прошествии 
времени, когда стали го-
ворить и писать что взду-
мается, «Колея» заметно 
потускнела. Объективно 
недостатки, отмеченные 
в статье, были присущи 
любой партийной орга-
низации. Но тогда, после 
многих лет замалчивания, 
подобные материалы в 

газете выглядели сенса-
цией.

Почти семь лет руко-
водил коллективом «За-
волжья» Михаил Юрьевич 
Кузнецов. Все эти годы он 
терпеливо, с присущей 
ему добротой пытался 
развить в каждом из нас 
лучшие профессиональ-
ные и человеческие каче-
ства. И делал это очень 
бережно.

Уехал он так же, как и 
появился. Неожиданно 
его востребовал город. Но 
что послужило причиной к 
перемене мест? Еще одна 
загадка…

Впоследствии мы не раз 
встречались с Михаилом 
Юрьевичем в комитете по 
печати, где он продолжил 
трудовую деятельность. 
Одновременно он являл-
ся и главным редактором 
газеты «Казачий круг», 
которая имела успех у 
своих почитателей. Не-
смотря на это, мне всег-
да казалось, что такого 
свободного «полета», как 
в «Заволжье», он уже не 
переживал…

25 сентября Михаилу 
Юрьевичу исполняется 
75 лет. Юбилей, достой-
ный человека большого 
труда. Так и вспоминаю 
его всегда: за чтением 
бесконечных рукописей, 
за изготовлением макетов 
газетных полос очередно-
го номера… 

Что же в итоге? Эта не-
прерывная летопись чело-
веческого бытия. Не так уж 
и мало?!

С юбилеем, Михаил 
Юрьевич! Дай Бог Вам 
многая лета!

Елена БОГАТЫРЕВА.

Акция День пенсионной грамотности19 сентября во всех 
регионах страны 
проходил «Единый 
день пенсионной 
грамотности».

В рамках Всероссийской акции 
специалисты УПФР в Никола-
евском районе встретились с 
учащимися 10-11 классов МОУ 
СШ №2 и рассказали молодежи 
о российской пенсионной систе-
ме, о правилах формирования 
будущей пенсии. Одновременно 
был организован День открытых 
дверей и экскурсия для школь-
ников и учащихся ПУ №44.

Специалисты ПФР с участием 
начальника В.Х.Сундуковой рас-
сказали ребятам о деятельности 
фонда, задачах, стоящих перед 
ним, кадровом составе. Юных 
гостей провели по учреждению 
и познакомили с работой кли-
ентской и других служб данного 
учреждения.

Завершилась экскурсия в 

учебном классе. Здесь 
учащиеся могли по-
делиться своими впе-
чатлениями со специ-
алистами управления, 
задать интересующие 
вопросы и получить 
квалифицированные 
консультации.

Ребятам доведена 
информация об услу-
гах, которые предо-
ставляются в насто-
ящее время. Кроме 
того, учащимся рас-
сказали об он-лайн возможно-
сти Личного кабинета на сайте 
ПФР,  мобильного приложения. 

В этом году ПФР приготовил 
ко Дню пенсионной грамотности 
совершенно неожиданный про-
ект. 19 сентября запущен сайт 
«Школьникам о пенсиях»   www.
school.pfrf.ru. Это новый вид 

 И, конечно, как и 
предыдущие пять лет 
слушателям предста-
вили  учебное пособие 
«Все о будущей пенсии: 
для учебы и жизни». В 
шестой обновленной 
версии учебника также 
представлена инфор-
мация об основах обя-
зательного пенсионного 
страхования, отражена 
пенсионная формула, 
приведены примеры 
расчетов пенсионных 

баллов за год, а также механизм 
формирования достойной пенсии. 

На сегодняшний день Пен-
сионный фонд  Российской 
Федерации - это крупнейшая 
федеральная система оказа-
ния социальных услуг в нашей 
стране, которая фактически со-
провождает человека от самого 

рождения.
Встречи с учащимися, сту-

дентами, другая информацион-
но-разъяснительная работа с 
молодёжью проводятся для того, 
чтобы молодые люди избежали в 
дальнейшем различных ошибок 
и знали всё о будущей пенсии.

Все участники мероприятия 
получили в подарок пособия 
«Всё о будущей пенсии для 
учебы и жизни». 

День пенсионной грамотности 
дает старт информационно-разъ-
яснительной кампании, направ-
ленной на повышение пенсион-
ной и социальной грамотности 
учащейся молодежи, которая 
продлится до декабря. В ее рам-
ках будут проведены встречи, 
лекции, экскурсии, круглые столы 
и Дни открытых дверей.

УПФР в Николаевском 
районе.

взаимодействия пенсионного 
фонда с молодым поколением. 
Функционал сайта прост и поня-
тен.  Вся необходимая для мо-
лодого поколения информация 
изложена на сайте в игровом 
и интерактивном ключе. Здесь 
же есть и материалы в помощь 
родителям и педагогам.


